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В числе лучших
Земледельцы СПК «Нерусса» 
по итогам уборочной страды 
оказались в числе победителей 
районного соревнования. Так, 
Вячеслав Павлович Арбузов на 
комбайне «Дон-1500» намолотил 
1110 тонн зерна. Лишь 90 тонн 
уступил лидеру Олег Вячеславович 
Арбузов, также из «Неруссы».
Отличился и Виталий Дмитриевич Парши-

ков из ТНВ «Шумаков и Ко». Рекордов он 
добился, работая на комбайне марки «Ели-
сей». 

Виктор САВКИН.

К отопительному сезону 
готовы
На совещаниях при главе администрации Ливенского 
района был рассмотрен вопрос о подготовке систем 
теплоснабжения к отопительному сезону. На 
сегодняшний день все котельные и теплотрассы 
района готовы подавать тепло.
По словам директора МУЖКП Ливенского района В.Н. Бог-

рянцева, на подготовку к отопительному сезону было потра-
чено 4 млн. рублей. Из них 2,1 млн. выделила районная адми-
нистрация, а оставшаяся часть — это собственные средства 
коммунальщиков.

Летом в связи с изношенностью трубопроводов пришлось 
полностью заменить теплотрассу в поселках Сахзаводской и 
Нагорный. Ремонтные бригады уложили порядка 80 м новых 
коммуникаций на каждом аварийном участке. 

20 лет Коротышской 
школе
В Коротышском сельском Доме культуры состоялось 
мероприятие, посвященное 20-летию со дня 
образования местной средней школы. 
На торжестве присутствовали  глава Ливенского района 

Ю.Н. Ревин, специалисты управления образования админи-
страции района, глава Коротышского сельского поселения 
А.Я. Нелюбов, директора промышленных и сельскохозяйст-
венных предприятий района. 

Глава Ливенского района Ю.Н. Ревин наградил коллектив 
школы почетной грамотой главы района и ценным подарком 
— музыкальным центром и микрофоном. Учащиеся подгото-
вили для гостей собственную концертную программу из 
нескольких вокальных и танцевальных номеров. 

Андрей ЗИМАРЕВ.

В детской колонии слушали 
произведения Пушкина
Кромская центральная районная библиотека 
недавно заключила соглашение с Шаховской 
исправительно-трудовой колонией по обмену 
концертными программами. Такие контакты 
происходили и ранее, однако теперь всё будет 
делаться на постоянной основе.
В подтверждение этому на днях кромские библиотекари и 

активисты художественной самодеятельности выехали в 
Шахово с большой программой под названием «Александр 
Сергеевич Пушкин — поэтическое сердце России».

Содержащиеся в колонии подростки с неослабевающим 
интересом слушали стихотворения гениального русского 
классика, смотрели инсценировки из отрывков пушкинских 

произведений «Барышня-крестьянка», «Евгений Онегин» и 
других.

Известное со школьной парты письмо Татьяны тоже было 
воспринято с неподдельным вниманием.

Встречу завершили видеопоказом и знакомством с книж-
ной выставкой. Организовала всё мероприятие директор 
библиотеки Валентина Михайловна Агибалова, сама приняв-
шая в нём непосредственное участие.

Такие литературные выезды и поэтические концерты, как 
известно, приносят немалую пользу. Под влиянием искусст-
ва души малолетних правонарушителей отогреваются, в 
сердцах укрепляется надежда на лучшую участь.

Да и самих шефов, приезжающих к зрителям, содержащим-
ся за колючей проволокой, подобные мероприятия заставляют 
о многом задуматься, учат состраданию, помогают более серь-
ёзно относиться к жизни и к своему месту в ней. 

Юрий ФИЛЬ.

Лидер районной образовательной 
системы — Малиновская средняя школа, 
работающая в инновационном режиме. 
Воспитательная работа здесь ведется 
по различным направлениям (граждан-
ско-патриотическое, нравственное, 
художественно-эстетическое, спортив-
но-массовое оздоровление). За достиг-
нутые успехи школа имеет немало 

наград. В этом году она стала обладате-
лем гранта Президента РФ и гранта 
главы администрации района в номина-
ции «Школа— территория любви, добра, 
творчества». 

В минувшем учебном году более 400 
школьников стали участниками район-
ных и областных предметных олимпиад. 
В районной олимпиаде по 14 общеобра-

зовательным предметам среди учащих-
ся 9—11-х классов соревновались 390 
школьников. Лидирует Краснозорен-
ская средняя школа. В областной олим-
пиаде приняли участие 30 учащихся.

Вся работа отдела образования и школ 
строится на том, чтобы привлечь как 
можно больше учащихся к занятиям 
спортом, улучшить их здоровье, отвлечь 
от источников вредного воздействия. 
Итогом этой работы стали бронзовая 
медаль учащегося ДЮКФП Александра 
Карпова в первенстве области по дзюдо 
и победа учащихся 6-х классов Краснозо-
ренской средней школы на областном 
фестивале «Президентские состязания».

Соб. инф.

Президентский грант
В муниципальной системе образования района работают две 
экспериментальные площадки: Краснозоренская средняя школа, 
районная, и Малиновская, областная, целью деятельности которых 
является апробация эффективных механизмов, направленных на 
модернизацию управления образованием, разработку современных 
педагогических технологий, качество знаний обучающихся.

Теория плюс практика
Третьекурсники Болховского педколледжа в 
отличие от студентов других учебных заведений 
не перестают постигать знания на каникулах. Но 

уже практические. 
Из учебных аудиторий они в качестве вожатых переходят 

на школьные площадки, в оздоровительные детские лагеря, 
реабилитационные центры. А по итогам практики представ-
ляют отчеты в виде фотоальбомов с наглядным подтвержде-
нием того, как работали, какие использовали методические 
находки. Показ, как правило, сопровождается включением 
«живых» элементов: вожатые разыгрывают забавные эпизо-
ды из практики. Но нередко бывают и такие случаи, когда 
приходится буквально на ходу искать выход из сложной 
ситуации, верный подход к подопечным.

Но о летней практике будущих педагогов их наставники 
судят не только по личным отчетам каждого. Нередко в адми-
нистрацию колледжа поступают отзывы из мест, где они 
работали. А деятельность в оздоровительных лагерях «Сосно-

вый бор», имени Гагарина, «Орловчанка» Сергея Иванушки-
на, Марины Хроминой, Дениса Попугаева отмечена почетны-
ми грамотами.

Людмила КАЛМЫКОВА.

ЧП с благополучным исходом
Несчастный случай произошел с болховчанином 
во дворе собственного дома. Решив укрепить 
канализационный колодец бетонными кольцами, 
он неожиданно оказался в глубокой яме, причем 
в очень трудном положении: зажатый в узком зазоре 
между землей и бетонными укреплениями. 
Выбраться самостоятельно из такой ловушки 
он не смог. Пришлось обращаться к спасателям.
На место ЧП оперативно выехала спецмашина, а благода-

ря умелым действиям пожарных-спасателей Виктора Мося-
гина и Виктора Степина исход несчастного случая оказался 
вполне благополучным. Помощь пострадавшему была оказа-
на как нельзя вовремя.

Елена КОЛЬЦОВА.

Подарки детям 
от «Единой России»

Сразу три городских детских сада получили наборы 
игрушек для детей разных возрастов. Подарки им 
вручили представители партии «Единая Россия».
Развивающие игры, конструкторы, машины, куклы, мячи и 

кегли привезли в детские сады № 17, № 9 и № 10 заместитель 
главы города Ю.М. Гончаров, директор Ливенского филиала 
ОрелГТУ Ю.А. Преображенский и специалист управления обра-
зования Л.А. Сажина. 

Воспитанникам детского сада дали возможность выбрать 
подарки по душе: мальчишек привели в восторг машины и конст-
рукторы, а девочек — кукольные наборы. Специально к приезду 
гостей юные артисты приготовили свой подарок — песню про 
родной детский сад.

«Полученные игрушки мы распределим по разным возраст-
ным группам, а часть из них поступит в методический кабинет», 
— рассказала заведующая детским садом № 17 Л.Н. Сергеева. 

Постоянная площадка 
для цирка
В городе завершились гастроли цирка-шапито «Алле-
Москва». В этом году впервые передвижной цирк 
располагался в городском парке на специально 
расчищенной для этого площадке.
В течение четырех дней у ливенцев была возможность посе-

тить представления и увидеть новую развлекательную програм-
му. Наездники продемонстрировали высокий уровень конной 
дрессуры и трюки в огненном кольце. 

Публика осталась довольна не только цирковыми номерами, но 
и удобством расположения цирка-шапито — в центре города в 
пешеходной зоне. Это особенно важно для безопасности юных 
зрителей, на которых в основном и было рассчитано представле-
ние. По словам директора городского парка Д.Д. Аверченко, в 
дальнейшем планируется сделать эту площадку постоянной терри-
торией для размещения передвижных представлений.

Андрей ЗИМАРЕВ.

Пожар вне закона
Прокуратура района направила в суд шесть исков в 

адрес администрации района и руководства ряда 

школ из-за грубых нарушений правил пожарной 

безопасности.

«Дело в том, — рассказывает помощник прокурора района 

А.В. Милованов, — что в Ворошиловской, Коптевской, Крас-

никовской, Мымринской, Пешковской и Покровской школах 

отсутствует надлежащая по закону противопожарная систе-

ма: в некоторых школах не налажено противопожарное водо-

снабжение (отсутствуют гидранты, экстренные резервуары с 

водой), в других — отсутствуют запасные эвакуационные 

выходы и пожарная сигнализация». Таким образом, жизни 

учащихся постоянно подвергаются серьезной опасности, 

считает Алексей Валерьевич. По закону устранить эти грубые 

нарушения должно руководство муниципалитета, т. е. адми-

нистрация района. 

 «Более двух месяцев назад мы делали представления рай-

онной администрации, чтобы её руководство приняло опера-

тивные меры по решению возникших проблем, связанных с 

пожарной безопасностью в шести школах района, но  после 

этого никаких действий не последовало. Теперь проблемой 

займется суд»,— рассказывает Алексей Валерьевич. По его 

словам, два подобных иска уже были удовлетворены судом, и 

теперь проблема будет решаться в принудительном поряд-

ке.

Сергей САВЕНКОВ.

По словам начальника УВД по Орловской 
области полковника милиции В.А. Коло-
кольцева, встреча с жителями района 
была организована для того, чтобы  выслу-
шать откровенное мнение населения о 
качестве работы милиции. «Ведь лучший 
контролер нашей деятельности  — это 
население. И все, что делает милиция, над 
чем она работает, прежде всего делается 
для того, чтобы лучше жилось жителям 
района, области в целом», — сказал 
В.А.  Колокольцев, открывая заседание. 

Выступивший затем начальник ОВД по 
Корсаковскому району подполковник 
милиции В.С. Гаранин сделал обзор кри-
миногенной обстановки в районе, сложив-
шейся в текущем году. По его словам, 

обстановка в Корсаковском районе нахо-
дится под контролем милиции. В текущем 
году не совершено  тяжких и особо тяжких 
преступлений: убийств, изнасилований, 
причинения тяжкого вреда здоровью. Из 
общего количества краж преобладают 
хищения сотовых телефонов, цветного и 
черного металла, сельхозудобрений и 
сельхозтехники.

В.С. Гаранин особо отметил проблему 
роста подростковой преступности. В теку-
щем году подростками было совершено 
12 преступлений. Главные причины роста 
подростковой преступности — это ненад-
лежащая забота родителей о воспитании 
детей, а также ослабление профилак     ти      че-
с     кой работы, считает В.С. Гаранин. С нача-

ла года более 30 родителей было привле-
чено к ответственности за ненадлежащее 
воспитание детей. 

В ходе дискуссии со стороны корсаков-
цев звучала конструктивная критика в адрес 
районной милиции и её руководства. А руко-
водитель ОАО «Декар-Корсаково» Е. Жиро-
ва обратилась к руководству УВД с прось-
бой рассмотреть вопрос о создании в рай-
оне вневедомственной охраны.

Несмотря на критику в адрес милиции,  
жители района позитивно отозвались о ее 
работе. 

За несколько дней до состоявшейся 
встречи в районе сотрудники пресс-службы 
УВД провели социологический опрос насе-
ления о деятельности отдела внутренних 
дел. По мнению 45,3% опрошенных,  в ОВД 
по Корсаковскому району работают ква  ли-
фицированные сотрудники, которые в слу-
чае необходимости смогут оказать помощь. 

Пресс-служба УВД.

Кредиты на подворьях 
не пропали
87 владельцев личных подсобных хозяйств, 
проживающих на территории района, 
воспользовались кредитной поддержкой в рамках 
национального проекта «Развитие АПК». 
Представители банка, финансирующего проект, 
отмечают, что все заемные средства используются 
по назначению, просроченной задолженности по 
погашению кредитов нет.
Об этом сообщает районная газета «Приокская нива». 

Общая сумма кредитных средств, вложенных в ЛПХ, состав-
ляет 12,5 миллиона рублей. В основном владельцы подво-
рий, пожелавшие участвовать в национальном проекте, 
оформили 5-летние кредиты. Средства использованы для 
покупки техники, сельхозинвентаря, строительства помеще-
ний для скота и приобретения животных для формирования 
основного стада. Кроме того, на приобретение оборотных 

средств используются 2-летние кредиты. Они позволяют 
владельцам подворий приобретать запчасти, удобрения, 
семена и животных для откорма. 

Прокуратура требует 
сигнализацию
Большинство муниципальных учреждений 
образования в районе не имеет автоматической 
пожарной сигнализации и системы тревожного 
оповещения. С таким результатом проверки 
прокуратура обратилась в суд.
Как сообщил прокурор района А. Демиденко, в районном 

бюджете этого года не было заложено средств на противопо-
жарное оборудование школ. В связи с этим прокуратурой 
района направлены исковые заявления в суд о понуждении 
администрации района и образовательных учреждений обес-
печить установку автоматической пожарной сигнализации. 

Прокурор отметил, что эти заявления суд удовлетворил.  
Евгений ЛОКТИОНОВ.

Дети и дорога
  Старший инспектор по 
пропаганде ГИБДД Е.А. Жиронкин 
провел профилактическую беседу 
с учащимися 1—2-х классов. 
Он рассказал детям о правилах дорож-

ного движения и о важности их соблюде-
ния, ознакомил их с профессиональной 
деятельностью сотрудников инспекции. 
Особое внимание уделил правилам пове-
дения на дороге велосипедистов. Дети 
заинтересованно слушали инспектора и 
задавали много вопросов. 

 Культуру поведения на дорогах при-
вивать нужно с детства. Дети должны 
знать, что невнимательное поведение 
на проезжей части влечет за собой тра-
гедию.

«Мой 
маленький друг»
Под таким названием в 
межпоселенческом 
культурно-досуговом центре 
прошел конкурс-выставка 
домашних питомцев. 
Собрались дети и подростки со свои-

ми лающими, мяукающими, хрюкающи-
ми и просто молчаливыми питомцами: 
кошками и собаками, рыбками, кроли-
ком, и даже маленький поросенок стал 
участником  конкурса.

Ребята знакомили жюри и посетите-
лей выставки со своими животными, 
называли их клички и породы, расска-
зывали о правилах ухода за ними, а 

также смешные и забавные случаи из 
жизни своих питомцев. 

Есть билеты в цирк!
Недавно в Долгом со своей 
развлекательной программой 
побывал цирк из города Пензы. 
К сожалению, не у всех детей есть 

возможность посмотреть зрелищное 
цирковое представление. Например, в 
социальном приюте для детей и подро-
стков средства на подобные развлече-
ния просто не предусмотрены. 

И вот индивидуальный предпринима-
тель Юрий Петрович Дорофеев, не 
дожидаясь просьбы о помощи, приоб-
рел для одиннадцати детей из социаль-
ного приюта билеты в цирк. 

Елена НОСКОВА.

Как работает наша милиция?
В Доме культуры Корсаковского района состоялась встреча руководства 
УВД области, районного ОВД с населением.

Вклад 
в общее дело
Год от года увеличивается вклад 
фермеров и владельцев личных 
подворий в  производство 
продуктов сельского хозяйства. 
На сегодняшний день  эта доля дос-

таточно весома: 64% от общего надоя 
молока, 65 — от урожая зерновых. А в 
производстве мяса «частники» играют, 
можно сказать, решающую роль. Их 
вклад в общее дело по данному показа-
телю составляет свыше 80%.

Успехи во многом объясняются высо-

кой культурой производства, профес-
сиональным навыком владения совре-
менной техникой. Среди лучших заре-
комендовали себя крестьянские хозяй-
ства В. Половинкина, В. Шашкова, В. 
Игнатова, Ю. Прохорцева и многих дру-
гих.

Кто кормит 
болховчан?
Подведены итоги восьми месяцев 
работы в сфере торгового 
обслуживания населения. По 
официальным сведениям, 
товарооборот составил без 

малого 345 млн. рублей. Добрую 
половину из них представляют 
продовольственные товары.
Лидерами в обеспечении местных 

жителей являются «Торговый дом 
«Хлеб», «Болхов-кооппродукты», мага-
зины сети «Магнит». 

Для более эффективной работы 
предприятий торговли используется 
система инвестирования. Помимо 
предприятия «Болхов-кооппродукты» 
значительную поддержку в этом плане 
получили торговая фирма «Лидер» и ИП 
Буйнов. В их развитие инвестировано 
почти 6 млн. рублей.

Светлана ВИКТОРОВА.

Сейчас В.П. Симонова  в  посёлке 
Верховье знают как тренера по легкой 
атлетике детской юношеской спортив-
ной школы, а ещё как учителя физиче-
ской культуры Скородненской школы. 
Есть у Симонова и  увлечение всей его 
жизни — изготовление работ из дерева. 
Это не случайность. Талант Валерия 
Петровича достался ему в наследство 
от дедов, которые славились в районе 

как добрые краснодеревщики. Они были 
настоящими мастерами своего дела, 
самоучками и делали такие шкафы, из 
которых даже налитая вода не просачи-
валась наружу.

Свои первые работы В.П. Симонов 
изготовил в юности. С годами его мас-
терство росло. Изучал специальную 
литературу, посещал различные выстав-
ки, а еще постоянно общался с творче-

скими людьми. Мастер постиг нрав раз-
ных пород деревьев, ведь у каждого 
свои особенности, все они разнятся по 
мягкости, колориту.

Что получается из дерева? Маски и 
подставки под горячее, кашпо и вазы, 
напольные подставки для цветов и много 
другого интересного. Работы мастера 
можно найти не только в Орле, но даже в 
Москве и Питере. Поступают нашему 
умельцу и персональные заказы. 

В преддверии юбилея В.П. Симонов 
планирует оформить собственную 
выставку, где будут представлены не 
только работы по дереву, но и картины, 
написанные мастером. 

Соб. инф.

— На предприятия, в организации, 
предпринимательские фирмы посыла-
ются письма, телефонограммы с при-
глашением принять участие в меро-
приятии, — говорит директор Колпнян-
ского центра социального обслужива-
ния населения Галина Владимировна 
Косова.— Эта акция проводится у нас 
уже лет десять.

На призыв откликаются многие, 
отправляя в установленную на сцене 

«чашу дарения» денежные средства, 
которые потом идут на помощь детям-ин-
валидам, малообеспеченным и одиноким 
людям, на оплату медицинских операций. 
Из этих же средств проводится акция 
«Дорога в школу», в результате которой 
для детей-сирот и детей из малообеспе-
ченных семей приобретаются одежда и 
письменные принадлежности.

Как правило, самым активным и щед-
рым дарителем выступает районная 

администрация, причём выделяются 
личные средства работников админист-
рации. Заметные «вклады» делают рай-
онный ОВД, СПК «Заря».

— Это мероприятие проходит в очень 
тёплой, душевной обстановке, — говорит 
Галина Владимировна. — Всегда сопрово-
ждается концертом. Это настоящий празд-
ник — праздник милосердия и доброты, 
без которых немыслима наша жизнь.

Анжела САЗОНОВА. 

Талант по наследству
Много лет назад Валерий Петрович Симонов окончил Ленинградскую 
студию художников-оформителей при Союзе художников СССР. 
Потом работал по полученной специальности. Его своеобразный 
рекорд — лозунг «Народ и партия едины» 147 метров в длину 
и 2 метра в высоту.

Чаша дарения
В предстоящую пятницу в Колпне в районном Доме культуры пройдёт благотворительный марафон в рамках 
ежегодной благотворительной акции «Милосердие, гуманность, доброта».

К этому празднику в районе начали 
готовиться задолго, тем более что он 
проходил в рамках всероссийской акции  
«Семья России». Была оформлена 
выставка творческих работ «Счастье в 
семье». Кроме того, в день праздника 
много семейных фотоальбомов было 
выставлено в фойе зала. 

Ведущая праздника — директор рай-
онного методического центра Алла Вик-
торовна Фещенко — пригласила на 
сцену многодетную семью Полухиных.  
У Елены Александровны и Сергея Ана-
тольевича пятеро детей. Самому стар-

шему, Антону, семь лет.  Эта семья дер-
жится на любви супругов, на  взаимном 
доверии и понимании.

На сцену поднималась и супружеская 
пара Суховых из деревни Ржаное — Гали-
на Ивановна и Виктор Александрович, а 
также  их дети: Марина, Евгений, Надеж-
да. Эта семья — дружная, трудолюбивая, 
все проблемы решают вместе.

На празднике чествовали и семью 
Ложкиных из деревни Алешня. Влади-
мир Семенович — учитель Алешненской 
школы, его жена Галина Сергеевна — 
заведующая библиотекой. У них боль-

шая семья: сыновья Александр и Сер-
гей, невестки Наташа и Мария, внуки 
Васятка и Настя. Эта семья нашла в 
себе силы и знания и начала строитель-
ство храма во имя иконы Пресвятой 
Богородицы «Спорительница хлебов» в 
деревне Алешня. Сейчас уже ведутся 
отделочные работы.

Устроители праздника не забыли и о 
многодетной семье Вишняковых, где 
выросли прекрасные дети. 

Собравшихся в зале тепло поздрави-
ли заместитель главы администрации 
района Н.И. Попова, начальник отдела 
культуры райадминистрации В.И. Поля-
ков. Всем многодетным семьям вруче-
ны памятные ценные подарки.

Валентина СПЕРАНСКАЯ.

Вера, надежда, любовь
В актовом зале школы искусств прошел праздник «Вера, надежда, 
любовь в российских семьях». 
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Ну а бассейн в Нарышкино известен 

далеко за пределами района. Туда с 

удовольствием приходят  местные жите-

ли, приезжают из Орла любители плава-

ния всех возрастов.

Всего же в Урицком районе занимают-

ся спортом более 2,5 тысячи человек. 

Четверть из них — представительницы 

прекрасного пола. Какие же виды спорта 

привлекают нарышкинцев? Футбол, 

волейбол, баскетбол, плавание, а также 

корфбол и даже пляжный волейбол (в теп-

лое время года). В районе постоянно про-

водятся соревнования, спортивные 

праздники. А те спортсмены, которые тре-

нируются регулярно, участвуют и в выезд-

ных соревнованиях. Уровень подготовки 

урицких спортсменов оценили не только в 

области, но и в России: нередко они воз-

вращались с соревнований с наградами. 

 В этом году в Нарышкино на базе 

РОСТО откроется молодежно-патрио-

тический клуб для ребят старше 15 лет. 

Там будущие защитники Отечества смо-

гут заниматься рукопашным боем, 

строевой и физической подготовкой.

Соб. инф.

Сохранить  традиции 
и поддержать таланты
Одним из условий плодотворной творческой работы 
учреждений культуры районов является состояние 
материально-технической базы, отвечающей 
современным требованиям.
В Шаблыкинском районе действует областная программа, преду-

сматривающая укрепление материально-технической базы «Культу-
ра Орловской области на 2006—2010 гг.», на основе которой в полном 
объеме финансируются массовые мероприятия районного уровня: 
смотры, фестивали, концерты сельских учреждений культуры.

В этом году большая работа по укреплению материально-тех-
нической базы проводится в Высокинском СДК: построена 
котельная, вокруг здания сделали отмостку, бетонируются полы. 
В Сомовском СДК произведен частичный косметический ремонт, 
своими силами отремонтирована имеющаяся мебель.

С ростом благосостояния населения районов наблюдается 
тенденция к снижению потребности в духовном общении, инте-
реса к чтению литературы, народному творчеству, игре на музы-
кальных инструментах. Чтобы сохранить духовные традиции, 

учреждения культуры помогают людям раскрыть свой талант и с 
пользой провести время.

Отметили юбилей 
народного избранника
Заслуженному учителю Шаблыкинской средней 
общеобразовательной школы депутату районного 
Совета народных депутатов Виктору Николаевичу 
Бочкину на днях исполнилось 60 лет.
Скромного и спокойного по складу характера, его отличают 

большой жизненный опыт, взвешенность и рассудительность, 
стремление помочь людям. Виктора Николаевича волнуют не 
только проблемы избирателей его округа в райцентре. Он, как 
человек с активной жизненной позицией и председатель посто-
янной комиссии райсовета по законности и правопорядку, обес-
покоен проблемами в сфере медицинского, торгового и бытово-
го обслуживания жителей отдаленных сел и деревень. 

В.Н. Бочкин своей деятельностью заслужил доверие своих 
избирателей, поэтому уже третий созыв подряд представляет их 
интересы в районном Совете народных депутатов.

Лилия КАТКОВА.

Патриотизм снова в моде
На прошлой неделе в Змиевке в рамках программы 
патриотического воспитания молодежи и подготовки 
к празднику 65-летия освобождения 
от немецко-фашистских захватчиков Орловской 
области по инициативе Свердловского отделения 
молодежного движения «Патриоты Орловщины» 
состоялась встреча с руководителями 
военно-исторического клуба «Новикъ». 
Члены клуба  побывали в Куракинской средней школе, в 

Змиевском детском центре творчества. На встрече присут-
ствовали студенты профтехучилища № 8, учащиеся Змиев-
ского лицея, средней школы № 2.

Члены клуба «Новикъ» рассказали на встрече об изучении 
истории посредством реконструкции исторических событий 
и стендового исторического моделизма. Ребятам были 
представлены элементы исторического вооружения, одеж-
ды.

В итоге было принято решение о необходимости созда-
ния отделения военно-исторического клуба «Новикъ» в 
Свердловском районе.

С праздником, учителя!
В отделе образования при Свердловской районной 
администрации по случаю празднования Дня 
учителя состоялась встреча с ветеранами 
педагогического труда. 
Для учителей были организованы праздничный концерт, 

чаепитие. Также в этот день состоялось открытие клуба 
творчески работающих учителей «Педагогическое содруже-
ство», в который будут приняты победители и призеры рай-
онных и областных конкурсов: «Учитель года», «Самый 
классный классный», «Замечательный вожатый». Возглавля-
ет клуб учитель начальных классов Змиевского лицея № 1   
Е.В. Савина.

Марьяна МИЩЕНКО.

Спешим успокоить читателей: 

никто не пострадал. На самом деле в 

районе состоялись командно-штаб-

ные учения на предмет готовности к 

чрезвычайным ситуациям. Не было 

никакого бурана, а прорыв газопро-

вода и падение дерева просто сыми-

тировали. 

Но если такое произойдет, все заин-

тересованные службы сработают быст-

ро и слаженно. Так, обесточивание 

населенных пунктов удалось «ликвиди-

ровать» за пять часов, прорыв газопро-

вода — за 40 минут. 

В ходе учений отрабатывался пере-

ход с мирного времени на военное. 

Здесь аварийно-спасательная служба 

района также оказалась на высоте, 

получив положительную оценку прове-

ряющих, — главного управления МЧС 

по Орловской области. 

Учения продолжались в течение 

трех суток и одновременно проходи-

ли в трех районах — Малоархангель-

ском, Колпнянском и Свердлов-

ском.
 Ирина СОКОЛОВА.

В этом году оно поступило в кабине-
ты физики, биологии и географии Хоты-
нецкой средней школы на общую сумму 
1 млн. рублей.  Нина Ивановна Лаврено-
ва, учитель физики, с новинками уже 
разобралась. В шкафах аккуратно раз-
ложено лабораторное и демонстраци-
онное оборудование по механике, опти-

ке, электричеству и остальным разде-
лам физики. На учительском столе стоят 
компьютер и мультимедийный проек-
тор. Нина Ивановна надеется, что такое 
привлекательное оснащение и новые 
технологии в изучении предмета будут 
способствовать повышению интереса к 
физике у учащихся. 

В кабинетах биологии и географии 
пока только изучают полученные мате-
риалы и составляют опись. Для каби-
нета географии получен комплект 
мультимедийных средств обучения, 
видеофильмы, учебно-практическое и 
учебно-лабораторное оборудование. 
Кабинет биологии пополнился новы-
ми учебными моделями, таблицами, 
учебными пособиями, видеофильма-
ми. Сюда также поступили биологиче-
ская микролаборатория, комплект 
микропрепаратов, 15 микроскопов, 
которые  уже сейчас учащиеся исполь-
зуют  при выполнении лабораторных 
работ. 

Юлия САЗОНОВА. 

Губернаторский грант 
детскому саду
Хомутовский детский сад в этом году получил 
губернаторский грант в размере 200 000 рублей. 
Это заслуженная награда, ведь детский сад — один из 

лучших в районе. В десяти группах воспитывается 200 детей. 
В учреждении работает творческий, высокопрофессиональ-
ный коллектив. Из 28 педагогов 11 — с высшим образовани-
ем, 20 педагогов имеют первую и вторую квалификационные 
категории, пятеро награждены нагрудными значками «Отлич-
ник народного просвещения». 

Детский сад хорошо оформлен, в нём всегда царит атмо-
сфера благожелательности, любви к детям и своему делу. 
Коллектив уже добивался признания своих достоинств. Так, в 
прошлом году детский сад стал победителем Всероссийско-

го смотра-конкурса на лучшую постановку экологического 
воспитания в дошкольных учреждениях.

Полученный губернаторский грант позволил приобрести 
медицинское оборудование: кислородный концентратор, 
ультразвуковой аэрозольный аппарат «Туман», десять тера-
певтических мячей. Приобретено и оборудование для физ-
культурного зала: четыре детских велотренажера,  шведская 
стенка, два сухих бассейна, беговая дорожка. Всё это позво-
лит улучшить работу по снижению заболеваемости, способ-
ствовать развитию физических способностей детей.

Также были куплены компьютер, телевизор, домашний 
кинотеатр, DVD, аквариум.

Коллектив детского сада сердечно благодарит губернато-
ра Е.С. Строева за заботу о детях, считает, что это премия не 
только за предыдущую работу, но и стимул для будущих 
побед.

Анжела САЗОНОВА.

Учиться стало  интересней
Современное образование невозможно без новейших методов и средств 
обучения. Педагоги осваивают инновационные технологии, сельские 
школы компьютеризированы и имеют выход в Интернет. Однако 
материально-техническая база некоторых учебных заведений остаётся 
слабой. Улучшить ситуацию помогает национальный проект 
«Образование», благодаря которому базовые школы районов области 
получают современное  оборудование для предметных кабинетов. 

ЧП не страшны
В районе прошел буран. Была повреждена линия электропередачи, вследствие чего без света остались пять 
населенных пунктов. Прорвался газопровод, и один из подъездов начал заполняться газом. От сильного ветра 
рухнуло дерево… 

50 лет рука об руку
Верно говорят: прожив рядом всю жизнь, люди 
становятся похожими друг на друга. Не исключение 
и супруги Котелкины, отпраздновавшие золотую 
свадьбу. Десятилетия совместной жизни лишь 
укрепили их отношения, основанные на взаимном 
доверии, любви к детям, а теперь уже и внукам.
Знают и уважают Котелкиных не только в деревне Мар-

тьяново, где они живут. Мария Семеновна работала инфек-
ционистом в Сосковской больнице, Виктор Николаевич  — 
в кинофикации. Начинал киномехаником, дослужился до 
директора объединенной службы, работавшей сразу на 
четыре района — Сосковский, Хотынецкий, Урицкий и 
Шаблыкинский… Но это уже все позади, а впереди — сча-
стливая старость в окружении благодарной «молодой 
поросли».

Светлана ЛАРИНА.

Благородное дело
Новое, говорят, хорошо забытое старое. 
Возвращение в школы внеклассных занятий по 
патриотическому воспитанию учащихся, по общему 
мнению, необходимый шаг. Так же считают и в 
Сосковской средней школе, тесно сотрудничая с 
военным комиссариатом.
Характерно, что, выступая перед будущими защитниками 

Родины, офицеры, у которых за плечами боевые заслуги, 
рассказывают старшеклассникам не только о современном 
положении Вооруженных сил. Воспитание патриотических 
чувств на примерах из исторического прошлого Родины 
также активно используется в арсенале военных. Так, под-
полковник В.А. Шишкин на недавней встрече с 11-классника-
ми не только ответил на интересующие их вопросы, но и 
рассказал об историческом значении Куликовской битвы.

Сергей СЕВЕРНЫЙ.

Победителей 
ждут награды
Осень — пора подведения итогов 
по благоустройству. Она как бы 
венчает весенне-летние заботы 
людей об украшении своих 
дворов, улиц, рабочих 
территорий. Примечательно, что 
год от года, по признанию членов 
оценочной комиссии, становится 
все труднее выбрать лучших в 
традиционном смотре-конкурсе.
В комиссию входят не только пред-

ставители властных структур и общест-
венности, но и специалисты-эксперты в 
области экологии и землепользования, 
потребнадзора, строительства, архи-

тектуры. Сейчас участники смотра про-
ходят основной этап испытаний, пока-
зывая, что называется, товар лицом. А 
итоги будут подведены на празднике в 
день поселка, где победители получат 
заслуженные награды.

Старость — 
в радость!
В День пожилого человека центр 
культуры принимал самых 
заслуженных жителей района — 
ветеранов. Поздравляли 
виновников торжества помимо 
официальных лиц юные таланты 
из Тимирязевского филиала 
Покровской школы искусств.

Да и сами ветераны с удовольствием 
развлекали друг друга: состязались, кто 
больше вспомнит «возрастных» пословиц 
и поговорок. А самым запоминающимся 
моментом стал конкурс «Минута славы». 
При содействии председателя районного 
совета ветеранов А.М. Филимоновой и 
специалистов центра культуры пожилые 
люди продемонстрировали таланты. Они 
читали стихи, пели частушки, выступали с 
юморесками и даже объединились в 
цыганский табор во главе с Будулаем. А 
бабушка Мария Тапилина продемонстри-
ровала сеанс обливания холодной водой 
для укрепления здоровья.

 Вот так, собираясь вместе, земляки-
покровчане доказывают, что и старость 
им в радость.

Николай ШАЛИМОВ.

Чем живёшь, поселение?
Жители населенных пунктов, входящих в 
Зареченское сельское поселение, получили 
возможность рассказать о своих проблемах 
руководству района в ходе прошедшей недавно 
очередной сессии местной администрации. 
Как сообщает районная газета «Новосильские вести», 

поселение отличает хорошее развитие сельских подворий. 
Всего на территории поселения находится 454 домовладе-
ния. В личных подсобных хозяйствах содержится около 300 
голов крупного рогатого скота, 380 поросят, а также большое 
количество коз, овец и домашней птицы. Для укрепления 
своих хозяйств 12 местных жителей оформили кредиты на 
общую сумму 1 миллион 237 тысяч рублей.

Выступивший перед земляками глава поселения Е.Н. Демин 
в числе основных проблем назвал вопросы занятости мест-

ных жителей, обновление дорожной сети, а также строитель-
ство 1200-метрового участка водопровода. В их решении 
администрация поселения надеется на помощь района. 
Выступавшие попросили районное руководство способство-
вать возрождению Зареченского СДК и библиотеки.

Активно обсуждались и те вопросы, решение которых 
зависит от самих жителей поселения. Так, поступило предло-
жение налагать на нарушителей санитарного состояния 
административные взыскания.    

Выступивший на сессии глава районной администрации 
В.Д. Борзенков отметил, что решение задач местного само-
управления зависит от активности депутатов. «Администра-
тивное влияние не должно заканчиваться возле разрушенной 
кем-то животноводческой фермы, сломанной изгороди, 
незасыпанных ухабов на дороге, обветшалого переходного 
мостика», — напомнил глава района. 

Е. ЛОКТИОНОВ.

Спорт для всех
15 спортивных залов, более 20 спортивных площадок, 3 стадиона, хоккейный корт — такова спортивная база в 
Урицком районе.

Мы – парни бравые
На днях во Дворце культуры г. Мценска прошёл 

10-й городской конкурс «Державы Российской орлы» 
среди допризывной молодёжи. 
Организаторами конкурса выступили городская админи-

страция и объединённый военный комиссариат города 
Мценска и Мценского района.

За право называться бравыми «орлами» боролись 11 
команд — школьники и студенты образовательных учрежде-
ний города. Ребята отвечали на вопросы военно-историче-
ской викторины, демонстрировали навыки строевой подго-
товки, состязались в силе и ловкости. 

В спортивном конкурсе будущим призывникам при-
шлось качать пресс и толкать одной рукой шестнадцати-
килограммовую гирю. С заданием справились все. Ну 

кто сказал, что сегодняшняя молодёжь слабая и хилая?
Чистить на время картошку и подшивать воротнички для 

конкурсантов тоже оказалось делом несложным. Считанные 
секунды потребовались для сборки и разборки автомата. А как 
великолепно танцевали наши будущие защитники Отечества!

Пока жюри подводило итоги, зрители и участники наслаж-
дались концертом художественной самодеятельности, под-
готовленным творческими коллективами Дворца культуры и 
Мценского филиала ОрёлГТУ.

По итогам всех конкурсов третье место разделили коман-
ды Мценской гимназии и школы №4. Вторыми стали студен-
ты Мценского филиала ОрёлГТУ и учащиеся школы №1. А вот 
первое место жюри отдало команде из лицея №5.

Победители и участники были награждены почётными гра-
мотами, ценными и памятными подарками.

Ольга ЧАНОВА. 

Получен хороший урожай картофеля, 
овощей, сахарной свеклы. 

Солидных результатов добились и 
животноводы. В районе намечен рост 
поголовья дойного стада. Средний 
надой молока от коровы за 9 месяцев 
составил 2907 кг, к концу года этот пока-
затель животноводы планируют увели-
чить до 3700 килограммов. Всего про-
изведено молока 21,5 тысячи тонн. 

В рамках реализации национального 

проекта «Развитие АПК» на территории 
района Знаменский СГЦ завершает 
строительство трех племенных заводов 
и станции искусственного осеменения 
для разведения и выращивания чисто-
породных свиней. В настоящее время 
на первом племзаводе уже размещено 
668 голов ремонтного молодняка. 

Кроме того ведется строительство 
комбикормового цеха с производствен-
ной мощностью 30 тонн в час и элевато-

ра с емкостью хранения 100 тысяч тонн 
зерна. 

ОАО АПК «Орловская Нива» заверша-
ет строительство крупного молочно-то-
варного комплекса по содержанию 1200 
голов дойного стада по голландской тех-
нологии. Эти коровы способны давать 
7,5 тысячи килограммов молока в год. 

В 2007 году на приобретение сель-
скохозяйственной техники четыре сель-
хозпредприятия Орловского района 
получили кредиты на сумму 50 миллио-
нов рублей.

Динамично развиваются и личные 
подсобные хозяйства. За два последних 
года фермеры получили субсидирован-
ные кредиты на сумму 12,9 млн. рублей.

Соб. инф.

В данный момент уже возведены 

стены гаража, пищеблока, дезинфекци-

онной камеры и прачечной. Отрыт кот-

лован и уложены бетонные конструкции 

под фундамент. Ведётся завершение 

первого армированного пояса под фун-

дамент.

Ныне существующий терапевтиче-

ский корпус будет передан под жильё 

медицинским работникам,  а главный 

корпус планируется реконструировать в 

современную поликлинику. 

По словам главного врача Троснян-

ской ЦРБ Ю.Е. Ковалёва, сроки строи-

тельства уже определены: оно будет 

завершено в начале 2009 года. Финанси-

рование строительства идёт согласно 

плану: к концу 2007 года будет освоен 21 

миллион рублей. А всего на строительст-

во будет выделено 103 миллиона рублей. 

Анна АКАТЬЕВА.

Кроме спортивных коллективов из 

Орла и области побороться за звание 

лучших ориентировщиков приехали 

команды из Курска. Всего силами меря-

лись около сотни спортсменов. Задача 

заключалась в том, чтобы найти отмечен-

ные на карте и расположенные на мест-

ности контрольные пункты за наимень-

шее время. Среди юношей 1993—1996 

годов рождения победу одержал Михаил 

Серегин из СДЮШОР № 10. В этой же 

возрастной группе среди девушек пер-

венствовала Александра Лившиц, пред-

ставлявшая центр «Атлант». Среди муж-

чин победу праздновал мастер спорта 

Владимир Донцов из училища олимпий-

ского резерва, среди женщин — Елена 

Сорокина из Орловского государствен-

ного университета. А вот в группе ветера-

нов и у мужчин, и у женщин первыми на 

финише были курские гости. Отличились 

Игорь Алутин и Ольга Соколова

Соб. инф.

Сориентировались 
на победу
Недавно во Мценском районе прошли открытый чемпионат и первенство 
Орловской области по спортивному ориентированию. Эти состязания 
подвели итоги нынешнего сезона. 

Итоги сезона
В Орловском районе подведены итоги работы сельхозпредприятий. 
Урожайность зерновых культур составила 27 центнеров с гектара при валовом 
сборе 99,5 тысячи тонн. Особо отличились такие хозяйства, как ЗАО «Березки», 
ЗАО «Звягинки», ОПХ «Стрелецкое», ООО «Хлебороб», ООО «Маслово». 

Строим на здоровье
Вот уже практически год в селе Тросне в рамках федеральной программы 
«Развитие села до 2010 года» продолжается строительство новой Центральной районной больницы. Она 
рассчитана на 40 коек, будет иметь свой хозяйственный блок, овощехранилище, автономную котельную, 
очистные сооружения. 

Район отметил юбилей
В драмтеатре им. Тургенева прошло 

праздничное мероприятие, посвященное 
70-летию образования Советского района Орла.
Перед началом праздничного концерта со словами 

поздравления выступил губернатор Орловской области 
Е.С. Строев.

Он вручил почетные грамоты, денежные премии пред-
ставителям трудовых коллективов Советского района. 
«Будущее нашей страны заключено и в каждом отдель-
ном районе, и в каждом человеке», — подчеркнул Егор 
Семенович.

Юбилейный концерт подготовили городские творче-
ские коллективы и студенты орловских вузов. 

Соб. инф.


